

「市長と語ろう！～みらいの立川を創る～」子育て世代ミーティング【概要】

平成 30 年 10 月 20 日 (土)

13 時 30 分～14 時 00 分

子ども未来センター くるりん子育てひろば

1 開会の挨拶

(市長)

こんにちは。ご紹介頂きました市長の清水でございます。第 4 次長期総合計画の 5 年毎に見直す年という事になりました、向こう 5 年間の市のいろんな施策についてご意見を伺うために、全市内でタウンミーティングを開いているところでございます。

今日は、子育て世代の皆さんを中心として、様々なご意見を拝聴していきたいなと思っています。

従来は、長期総合計画というと 15 年の計画を立てていましたが、15 年では長すぎるということで 10 年にしました。5 年毎に見直しをしていこうという事ですけれども、ただその 5 年でも、既に状況が変わってきて見直さなければならないという状況もあるわけでございます。その様な状況に敏感に対応するために、タウンミーティングを開かせて頂いた訳でございます。是非、こんなこと言っておかしいかなとかご遠慮なさらないで、ご意見がありましたら是非聞かせて頂きたいなと思っております。限られた時間でございますけれどもどうぞよろしくご協力をお願い致します。

2 意見交換

(参加者)

息子が今幼稚園に通っているんですけども、すこし細い道があるんですね。車は一時停止になっているんですが、先に行ってもらおうと思い、お互い止まってしまったんですね。急いで行こうと思ったら向こうも出て來たので、「あ、出てくるんだ」と思って言ったら、その一言から、怒鳴りつけ始められまして、ずっと車で横付けされまして。その後、自転車に乗り換えて、幼稚園まで待っていて、正直怖い思いをしました。警察の方が言うには、ぶつかっている訳でもないのでと。結局そのあとすごくトラウマになってしまって、園長先生と副園長先生にも知つてもらおうと思い、お話ししました。

1 回立川市の生活安全課の方に見守りメールで出して頂けるんでしょうかと、電話したんですが、何もトラブルが起きてないのでそれはできない。「言えることは関わるなとしか言えません。」と。そういうケースがあったという事を市長に知つて頂きたいです。

(市長)

そうですか。でも相手の名前も住所も全くわからない訳ですよね。

私も警察関係は全くわからないので、どうしていいのかお答えをできませんけれども。ただ比較的立川は、刑事事件というか、小さなそういったトラブルが少ない街ですね、という話は聞いているんですね。

(総合政策部長)

我々としては、立川市民、それから近隣の市民も合わせて、善良な市民の方が全てと思いたいですが、そうではないような方も沢山いらっしゃるという事で、関わりたくなくとも被害にお遭いになっている方は、結構いらっしゃると思うんですよね。我々は、警察ではないので、直接そういう権限は持っておりませんので、市だけの力で何とかすることは、出来ませんけれども。生活安全課にお話しされたという事でしたので、生活安全課もやっぱり権限は持っていないけれども、警察と色々な連携を持っていますので、そういう事が度重なる様であれば、1回お越し頂いて詳しくお話し頂いて、その上で場合によっては警察に繋いでもらうとか。

とにかく被害にあってからでは遅いですので、役所に来て相談されても結構ですし、仲間内でそういうものを話合ってみるとか、幼稚園に相談してみるとか、色々な場でそういうことをお話しされた方がいいと思います。その上で警察に繋げるのは警察に繋いで。ある程度権限のある警察が動くにはきちんと事情をお話しなさってお伝えするのが大事だと思いますし、それは本人からでもいいですし、立川市にもそういったセクションがありますので、そういう所でご連絡頂きながら話を繋いでいくという事くらいしか、今ちょっと申し訳ないのですがお答えできないんすけれども。

(市長)

生活安全課の方へ行ってですね、幼稚園の名前とかそういうのを言って頂いて、そしてその幼稚園の周囲を警察のパトカーが回る様に依頼をさせてもらいますのでね。ちょっと別ルートで幼稚園の名前とか教えておいてもらいます。その様に警察にパトカーのパトロールを、少しやってくれと要請をしていきますから。

(参加者)

立川に住んで、3年目になります。結婚を機に妻と立川に越してきました。それまでは別々の市と区に住んでいたんですけども。

立川を選んだ理由としては、私は元々多摩の人間で、中高立川で遊ばせて頂いていて、そういう思い出があるので、子育ても立川でしたいという事で立川にきました。

私が思う所は、育児をするパパが増えているかと思うんですけども、そういうパパが集まるような団体、居場所とかそういうスペースを、市で一緒に取り組んで作って頂ければもっともっとパパはそういう活動に取り組みやすいのかなと思います。もちろんママのこういった団体は大事なんですけれども、並行してパパの団体を施策して頂ければなと思いますので、よろしくお願いします。

(市長)

わかりました。そういうご要望があったと参考にさせて頂きます、子育てはもう絶対複数じゃないとできませんからね。

積極的にパパさんが関わってくれるというのは、これはもう言わずもがなでありますから、何等かの折を見て発言していきたいと思っております。ありがとうございました。

(子ども家庭部長)

地域で自治会が主体になって色々なお祭りの面倒を見てくれていたり、子ども会の面倒を見てくれていたりしています。

あと小学校に入られるようになってくると P T A の関係からかおやじの会なんか持っている地域も沢山あります。是非子育てを手伝って、関わりたいというお父さん達は自治会に入って頂いて、お子さん達の育ちを一緒に見守って頂ければと思いますのでよろしくお願いします。

(参加者)

市報とかを見ると立川市にある公園のトイレにおむつ替えの台がなかったりとか、トイレが和式しかなかったりするようなので、いつかはおむつ替えの台を造ったり、トイレを洋式にして頂いた方がいいんじゃないかなと思っております。

(市長)

そうですよね。特にトイレはやっぱり洋式じゃないとですよね。おむつ替えよりも洋式化の方が順番としては先かな。そんな感じもしますけれども。

(参加者)

緑川公園の所の街灯が切れていて、結構細い道で真っ暗だと下が何にも見えないので、可能であれば街灯の整備をお願いしたいです。

(市長)

すぐやります。緑川公園と言うと、あの細長い所ですね。中央線の線路寄りあるいは線路の反対。

(参加者)

線路側です。

(市長)

線路に近い方ね。はいわかりました。

(参加者)

2 年位前に立川に引っ越してきまして、すごい開放的で、昭和記念公園に近いんですけどすごい子育てしやすいなと感じています。結構駅前とか、歩きタバコとかしている人がすごく多いので、歩きタバコをもっと厳しくして頂きたいです。

(市長)

駅周辺地域の喫煙は、立川駅周辺は 250m 以内、西国立駅周辺は 150m 以内の道路や公園等は、歩きタバコであろうがどんな吸い方だろうが絶対禁煙ですよと、他市に先駆けてやらせてもらいました。実施した当初は結構、なんてことするんだと言われましたが、今になったら先見の明ということでいつも考えているんですけども。

国全体でも来年の 4 月からは例えばレストランとかの喫煙がダメだとか、喫煙施設がダ

メだとかきちんとした方法をとっていますから。私どもとしても、啓蒙活動を厚くやっていきたいと思います。

(参加者)

午後3時か4時の立川市防災無線の放送は、子どもがお昼寝から起こされて泣きますので困ります。市長さんに何かお願ひできないかなと思います。

(市長)

私は気が付かないでいるんですけれども。赤ちゃんのお昼寝まで出来ないような大音量は、ちょっとあれかも知れません。実態をしっかり調べさせて頂いて対処致します。

3 閉会の挨拶

(市長)

色々なお話を伺いました。特に女性からの視点というのは、なかなか私なんか男の立場から見ると、あまり気が付かないような視点からご発言頂いて大変参考になりました。ありがとうございます。今日の明日に実現という訳にはいきませんけれども、頂いたお声を各担当へ検討するよう伝えていきたいと思っているところでございます。

子どもの顔を見て、本当に今日は嬉しい気持ちでいっぱいです。

私自身も大変楽しい思いをさせて頂きました。どうぞ頑張って頂いて、子育てにしっかり携わっていって頂ければと思います。何か困った事がございましたら、市へご要望を頂戴できますことをお待ちしております。今日はどうもありがとうございました。